

Seguridad vial

SML revela balance 2025: bajan muertes pero preocupa alta positividad en narcotest



En un detallado balance de la gestión pericial del año 2025, el seremi (s) de Justicia y Derechos Humanos, Dr. René Castro Cid, dio a conocer las estadísticas oficiales del Servicio Médico Legal (SML) en la región. El informe destaca una tendencia positiva en seguridad vial, registrando una de las cifras más bajas de los últimos años con 11 decesos por accidentes de tránsito, una disminución significativa frente a los 17 fallecidos reportados en 2024.

En términos globales, el SML realizó 162 autopsias durante el año pasado. El desglose revela que las muertes por enfermedad natural fueron la principal causa con 91 casos.

En otras categorías, se observó un descenso en los suicidios (de 27 a 19 casos), mientras que los homicidios anotaron un leve repunte con ocho víctimas, todas ellas fallecidas por el uso de armas blancas. Los accidentes laborales también mostraron un alza, pasando de seis a nueve fallecidos, mientras que en la categoría de "otros accidentes" se contabilizaron 13 decesos, incluyendo la tragedia de los cinco turistas en el sector John Gardner de Torres del Paine.

Uno de los puntos críticos del informe fue la fiscalización de conductores. De las 1.264 alcoholemias realizadas, un 32% resultaron positivas, cifra que se

mantiene estable. Sin embargo, la preocupación de las autoridades se centra en el consumo de estupefacientes: según datos de Carabineros y Senda, se detectó un 52% de positividad en los conductores controlados con narcotest.

Ante esta realidad, el Dr. Castro enfatizó que la modernización del SML regional tiene como eje prioritario la creación de un laboratorio de toxicología propio. Contar con esta tecnología localmente permitiría agilizar los procesos judiciales y fortalecer los operativos del Plan Tolerancia Cero, evitando depender de laboratorios de otras regiones del país para obtener resultados científicos determinantes.